

MINUTA

Décima quinta sesión ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras 02 de abril de 2019

Orden del día

- Inicio de la sesión
- Reportes por dependencia
- Turnos
- Mesas de trabajo
- Asuntos generales
- Acuerdos y cierre de la sesión

Inicio de la sesión

La Mtra. Dunia Ludlow, Coordinadora General de la Autoridad del Centro Histórico dio la bienvenida a los asistentes y explicó uno a uno los puntos enlistados en el orden del día. Recordó a la mesa que la sesión sería de evaluación posterior a la presentación de reportes.

Reportes por dependencia

ACH (Ricardo Jaral): Reportó que de residuos sólidos se levantaron mil 541 y metros cúbicos y 2 mil 227 metros cúbicos, producto del barrido. "Eliminación de grafiti" en 20 de Noviembre; San Jerónimo; República de Chile; Eje Central Lázaro Cárdenas, Avenida Hidalgo; Bolívar; Callejón del 57; Plaza de Santa Catarina; Avenida Juárez; López; Artículo 123; Venustiano Carranza y 5 de Febrero. Señaló que se ha estado limpiando en puntos de reincidencia.

Informó que la próxima semana, darán a conocer cómo se va a desarrollar el programa para la atención de eliminación de grafiti en inmuebles con valor patrimonial que están catalogados por el Instituto Nacional de Antropología e Historia, o por el Instituto Nacional de Bellas Artes.

SACMEX (Ing. Adrián Martínez Arzate): Reportó que Sistema de Aguas continua con programa de desazolve como un complemento al Perímetro "B", aunque ya se había dado cumplimiento al 100 por ciento, se continúa con trabajos de desazolve. Indicó que, en un periodo de dos semanas, se limpiaron 2 mil 660 metros lineales de atarjeas, 50 piezas de pozo de visita, 35 piezas de rejillas de piso, 52 piezas de coladeras pluviales y 330



metros lineales de albañal. Mencionó que se atenderán puntualmente y al momento.

Alcaldía de Cuauhtémoc (Olinka Villamar Estrada): Reportó que se han reparado 30 luminarias en vías secundarias del Perímetro "B"; se recolectaron 9 metros cúbicos de tiraderos clandestinos, se liberaron 19 cámaras de C-5, menciono que les acaban de dar una nueva, de desazolves atendieron 166 metros lineales y colecta de sólidos 227 metros cúbicos.

Secretaría de Obras y Servicios (Arq. Matilde González Millán): Informó que de Alumbrado Público del Perímetro "A" se repararon 88 PDLS y en el Perímetro "B" 38.

INVI (Arq. Omar Hernández C.): Dio lectura de los avances: 2 de Abril número 42 con el 42.20 por ciento; Academia 33 con el 48.46 por ciento; Arcos de Belem 49 con el 43 por ciento; Eje 1 Poniente 164 con el 86.92 por ciento; Eje 1 Poniente Guerrero 110 con el 65.90 por ciento; Magnolia 12 con el 51.50 por ciento; República de Argentina de 58 está por iniciar; República de Argentina 87 está con el 80.10 por ciento; República de Perú 40 con el 90.75 por ciento; Allende 46 con el 94.50 por ciento; Lerdo 12 está por iniciar; Pedro Moreno 154 está por iniciar; Talavera 24 está por iniciar; Violeta 15 en el mismo estatus; Pedro Moreno; Lecumberri 66, 99.58 por ciento; Belisario Domínguez 78 con el 36.23 por ciento y Nacional 57con el 74.99 por ciento.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Preguntó que si se reflejará una diferencia respecto al mes anterior, el cual tiene un avance de 0.62 por ciento, una vez que se solventen procesos internos del INVI y el manejo de los recursos.

INVI (Arq. Omar Hernández C): Señaló que hay varias empresas que han seguido trabajando con recurso propio y con eso esperan que se agilicen.

FCH (Urb. Iris Infante Cosío): Externó su preocupación sobre inicio de obra en República de Argentina 96 y 94, los cuales tienen una manta, indicó que son inmuebles catalogados y con graves daños después del sismo y pidió se revise.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Reiteró que sería importante retirar la manta que la señala como si fuera una obra INVI, porque en todo caso, si no la tienen registrado y la Alcaldía tampoco, se estaría hablando de una obra irregular.

1



Telmex (Ing. Omegar Martínez García): Reportó que el avance que tienen es del 80 por ciento, de 518 aparatos, llevan atendidos 412. Estiman que la próxima semana lleguen al 100 por ciento de la atención de las casetas.

Ing. Eduardo Platero: Pidió apoyo para la agilización del trámite para la reparación inmediata de registro en San Pablo y Circunvalación, que está particularmente en condición de peligro. ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Recomendó sumarla a los otros 15 puntos de riesgo y agilizar los permisos con las dependencias correspondientes.

INAH (Mtro. Mauricio Guerrero Loa): Indicó el caso de Academia 22, que fue la apertura de un vano, se realizaron ajustes técnicos y ya obtuvieron autorización por parte de INAH. Carmen 69. Retiro parcial de aplanados, cambio de pisos y mobiliario, no se otorgó la autorización por problemática respecto a la propiedad del inmueble. República de Perú 122, una demolición interior, obra que actualmente está suspendida, se encuentra en periodo de sustanciación del procedimiento administrativo, es decir, el periodo de pruebas. República de Bolivia 83, obra colindante con monumento, fue suspendida, actualmente están siendo asesorados por el INAH y pidieron autorización para el retiro de basura y materiales.

Roldán 127, obra interior, no es Monumento Histórico ni colindante, se encuentra en el Perímetro "B" del Centro Histórico, se giró requerimiento para que se regularice la obra con amenaza de suspensión. Regina 27, Monumento Histórico. Realizaban obras de resanes de aplanados, regularizaron la obra y obtuvieron autorización para resanes de pintura y de resanes y pintura de fachada.

Respecto a los proyectos de intervención urbana: el de Barrio de la Merced y el de Barrio de Santa María la Redonda, indicó que se están dictaminando y probablemente se dará una respuesta favorable ésta semana.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Pidió a la Secretaría de Seguridad Ciudadana que reporten si detectan actividad de obra en Academia 22; del Carmen 69; República del Perú 122; República de Bolivia 83; Roldán 127; Argentina 96 y Argentina 94, para que las instancias correspondientes ya sea INVEA; SEDEMA; INAH; PAOT o la Alcaldía puedan acudir y suspender la obra.

Alcaldía Cuauhtémoc (Tania Libertad Argumedo): Comentó que en el caso de Perú 122 y Bolivia 83, no han presentado ninguna manifestación de construcción, indicó que se enviaron documentos



al área de verificación para que INVEA ayude a que la verificación sea lo más pronto posible.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Instruyó mandar la solicitud al INVEA de inmediato para que se clausure.

ILIFE (Arq. Eduardo Zamora): Reportó que, aunque su corte es al 28 de marzo, se han entregado y entregarán durante abril algunos planteles. Tal es el caso de la Escuela Primaria República de Argentina, ya entregado; y por entregar: la Escuela Primaria "Alfredo Uruchurtu" la Escuela Primaria República de Bolivia, la Escuela Secundaria Técnica "Sor Juana Inés de la Cruz" y la Escuela Primaria "Abraham Castellanos" con un avance de 98 por ciento, ésta última. Mencionó que están en proceso de inicio de intervención el resto de las escuelas y algunas otras en proceso de dictamen por parte del INAH, como es el caso de la Escuela Nacional para Ciegos "Licenciada Ignacio Trigueros". Informó que, de las 23 escuelas restantes, se tiene un promedio de avance de un 32 por ciento.

ACH (Mtra.Dunia Ludlow Deloya): Instruyó verificar la información de la tabla presentada y la proporcionada verbalmente por no coincidir. Recomendó poner cuáles son las obras entregadas y la que estarán por entregarse, así como el promedio de avance para su óptima comunicación.

Alcaldía Cuauhtémoc (Lic. Tania Libertad Argumedo): Pidió al INAH, que los acompañe a hacer un recorrido a la Secundaria número 11, mencionó que se manifestaron en la Alcaldía porque los contratistas o la empresa señalan que el INAH paró las obras.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Instruyó que se ponga en turnos para darle seguimiento.

C-5 (Tomás Hernández): Reportó que, en base a las campañas de robo de coladera, de cable y grafiti, semana ocho cuándo iniciaron campañas, hubo un incremento en la semana nueve y en la semana 10, con tres reportes. En la semana 11 y 12, disminuyó a dos reportes.

Indicó que se tuvieron 20 reportes que entraron al 911, que los horarios de mayor incidencia, es a partir de las dos de la mañana, que es cuando se tuvieron 10 reportes por el 911, captadas por las cámaras del C-5 tuvimos 10 reportes entre las 2 de la mañana y las cuatro de la mañana. Detalló que los días en los que se presentan más este tipo de delitos son los martes y los jueves. Posteriormente, sigue viernes y sábado y el día de menor incidencia son los domingos.





ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Pidió a las instituciones su apoyo, para difundir en sus redes sociales las campañas para promover este tipo de reportes y se pueda tener mayor información acerca de esos delitos para que la Secretaría de Seguridad Ciudadana ayude a con una estrategia. Instruyó subir la información a la presentación para que esté disponible para los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

Cultura (Mtra. Guadalupe Lozada de León): Señaló que han reportado el robo de los herrajes de la puerta del Archivo y esos herrajes son del siglo XVIII, Pidió el apoyo de la Procuraduría. Comentó que buscará la denuncia para su seguimiento.

Alcaldía Venustiano Carranza (Arq. Elizabeth Moya Vizueto): Informó que con respecto a lo que son obras no se tiene ninguna solicitud por parte de los ciudadanos. Sobre desazolve dentro del Perímetro "B" tuvieron el sondeo, albañal domiciliario de 15 metros en Lorenzo Boturini, el sondeo de atarjeas 50 metros lineales en Aeronáutica Militar y está en retiro y sondeo de albañal de cuatro domicilios que fueron 40 metros lineales en Aeronáutica Militar.

Alcaldía Venustiano Carranza (Lic. Amilcar Piña Medina): Informó que se repararon 27 luminarias, la mayoría por cuestiones de mantenimiento. Tiraderos clandestinos, 505 metros cúbicos, equivalente a 32.5 toneladas. Señaló que no han visto acción por parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que, en esa parte, se continúa con los mismos volúmenes de residuos sólidos ahí. Enfatizó que no ha representado ningún beneficio en relación a esa situación en la Mesa, solicitó de nuevo el apoyo por parte de la Secretaría porque mientras no se presente a nadie en los Juzgados la acción va a continuar.

INBAL (Ing. Gilberto Larrauri Pérez): Preguntó si se tienen conocimiento sobre alguna solicitud de la reanudación de las obras en la Nave Mayor de la Merced.

Alcaldía Venustiano Carranza (Arq. Elizabeth Moya Vizueto): Respondió que se tuvo una reunión que pidió SEDECO con Secretaría de Obras Públicas, que incluso, se dijo que estaban, en contacto con INAH e INBA para empezar a sacar sus permisos. A nosotros nos pidieron alguna documentación que fue el alineamiento y número oficial y lo que fue el uso de suelo. A lo cual se les contestó que el uso de suelo lo otorga la Secretaría; del alineamiento y número oficial no se les puede dar por ser un espacio



público, se les sugirió ponerlo en las mesas de trabajo que incluyen el Perímetro "B".

INBAL (Ing. Gilberto Larrauri Pérez): Comentó que los antecedentes que tienen se refieren a que la obra, en su momento, y todas las autorizaciones fueron tramitadas por la Alcaldía Venustiano Carranza y hay un proyecto autorizado a la Alcaldía Venustiano Carranza.

Alcaldía Venustiano Carranza (Arq. Elizabeth Moya Vizueto): Indicó que el proyecto era la etapa que faltaba.

INBAL (Ing. Gilberto Larrauri Pérez): Insistió que la Secretaría de Obras está empezando como de cero y hay un proyecto ya autorizado.

Alcaldía Venustiano Carranza (Arq. Elizabeth Moya Vizueto): Indicó que el proyecto que les dieron consistía en 14 losas, pero que tampoco cuentan con la información.

INBAL (Ing. Gilberto Larrauri Pérez): Preguntó si contaban con todas las autorizaciones que dieron a las instancias, el INAH, el INBA y SEDUVI anteriores.

Alcaldía Venustiano Carranza (Arq. Elizabeth Moya Vizueto): Comentó que necesitaría checarlo con la Secretaría de Obras.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Comentó que la Secretaría de Desarrollo Económico se integra a la Mesa de Infraestructura con la intención de dar seguimiento a las supervisiones y a toda la rehabilitación en las que van a entrar diferentes mercados del Centro Histórico con la participación de las alcaldías. Sugirió que SEDECO lleve el hilo conductor de cómo va la rehabilitación de cada uno de los mercados que van a entrar en el programa.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Instruyó que quedará como turno de la Mesa, a solicitud del Alcalde de Venustiano Carranza, de atender, específicamente la de Calzada de la Viga, de que se les entregue la obra para que la alcaldía pueda hacerse cargo del mantenimiento y no se siga perdiendo esa inversión y el espacio público; entonces, si poder ayudar para que, como se hizo la entrega de Guadalupe Victoria, se pueda hacer la entrega de Calzada de la Viga.

Arq. Elizabeth Moya Vizueto: Mencionó que tienen el contacto en SEDECO, con el Subdirector, el licenciado Ricardo Álvarez.





Mtra. Dunia Ludlow Deloya: Enfatizó que se pongan de acuerdo las dependencias para que, coordinadas aborden el tema en la Mesa.

CFE (Luis Arnoldo Calzadillas Cisneros): Informó que Comisión Federal de Electricidad, estará realizando trabajos de inspección y mantenimiento en toda el área del Centro Histórico a partir de hoy en la noche, se contará con el apoyo de cuatro equipos vactor para el desahogo de bóvedas de limpieza y personal de CFE. Indicó que tienen los permisos. Solicitó coordinarse con Seguridad Pública, a quienes proporcionarán las placas de las unidades, para evitar vandalismo.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Indicó que se estaría en espera de la solicitud con fechas y placas para hacerlo llegar a elementos de Seguridad Ciudadana. Añadió que se pondría como turno.

CFE (Luis Arnoldo Calzadillas Cisneros): Mencionó que por la noche se enviaría a través de un WhatsApp y ya mañana de manera oficial. Señaló que las calles sería prácticamente el polígono total de lo que es el Centro Histórico de Izazaga hasta Eje 1 y Circunvalación hasta Eje Central.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Pidió apoyo de Tránsito. ACH: Indicó que informarán a comerciantes de la zona de las Novias, que la visita que se está postergando porque están atendiendo las emergencias.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Pidió que en esta inspección se detectan todas estas conexiones de más que se dan por comercio en vía pública y que eso pues deriva en cortes de luz, para también empezar a atenderlos.

CFE (Luis Arnoldo Calzadillas Cisneros): Asintió que es uno de los planes, detectarlos sin atacar por el momento para evitar una problemática social.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Comentó que se tiene un diagnóstico de todos los árboles que hacen falta en el Centro Histórico. Mencionó la pertinencia de convertirlo en reporte.

Cultura (Mtra. Guadalupe Lozada de León): Externó que hay muchos árboles que están dañando mucho las banquetas, algunas levantadas por las raíces, sugirió que también se atiendan.



ACH: Indicó que se contempla dentro del Programa de Rehabilitación con obras menores, eliminar todos esos peligros.

Turnos

ACH (Ing. Ricardo Jaral Fernández): Mencionó que con respecto a lo denunciado por FCH dos semanas atrás, sobre los mini locales que están en República de Cuba casi con Brasil que cuando lavan echan toda la grasa al drenaje; la ACH ya había hecho solicitud a la Alcaldía para que se hiciera una verificación, por lo que pidió conocer su estatus.

ACH: Se señaló que el anterior asunto sirve como ejemplo para presentar una matriz de seguimiento a las incidencias urbanas. Explicó que en la primera columna se pondría quién los está identificando, quién los está denunciando dentro de la mesa, cuál es la problemática, la ubicación, la fecha, gráficas en caso de haberlas, el estatus para darle el seguimiento y las observaciones.

Se indicó que de todas las que tienen y que harán llegar vía electrónica son 15 que van para la Alcaldía Cuauhtémoc; 8 para la Alcaldía Venustiano Carranza, 13 para el Sistema de Aguas; 16 para Secretaría de Obras y Servicios, 3 para el Metro, 29 para la Comisión Federal, 8 para Telmex y 2 para tránsito. Indicó que el propósito es tener una línea base y un reporte de avances.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Mencionó que estas sí son de las incidencias que van a además estar acompañadas en los reportes por dependencia, por gráfica y por georreferenciación para que cada una de las dependencias vea cómo va atendiendo cada una de sus propias incidencias, ya sean reportadas en la Mesa como lo hace Seguridad Ciudadana, nosotros o que nos haya reportado la ciudadanía a través de redes sociales o el número del 911.

SEDEMA (Juan Francisco Ortiz): Presentó al ingeniero Rogelio Jiménez que es el Director de Regulación y de Registros Ambientales quien coordinó el grupo de trabajo que laboró y diseñó la Norma Ambiental 012 en materia de grasas y aceites, para conocer e implementar como atacar el vertimiento de grasas.

W



SEDEMA (Rogelio Jiménez): Mencionó que consideró importante hacer del conocimiento de la mesa y de las alcaldías que existen una norma que regula el manejo de las grasas y aceites, no cuando ya están diluidas, sino en la preparación del alimento que se establezca como una obligatoriedad para quién fábrica o quién procese alimento.

Recuperarlos como un residuo, que se almacenen en un contenedor de manera temporal y a través de empresas que están autorizadas para el manejo y aprovechamiento de estos residuales sean retirados de los establecimientos y hacer con esto, una labor doble de recuperación de estas grasas y aceites, antes de que se viertan al drenaje, y el otro pues que se estén aprovechando y que tengan una segunda oportunidad o un segundo uso, porque estas empresas lo que hacen es darle un tratamiento y se aprovecha el manejo de los residuos.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Pidió, que de ser posible la Secretaría pudiera ayudar a hacer una especie de material de difusión, y que pudiera derivar en talleres, uno para Alcaldía Cuauhtémoc y otro para Alcaldía Venustiano Carranza y que ambas se encarguen de convocar a personas dedicadas al comercio y a personas dedicadas al comercio en vía pública.

Mtra. Guadalupe Lozada de León: Sugirió que el problema se ataque en dos vertientes, que tampoco se permita un comercio ambulante donde usen esos peroles de grasa.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Enfatizó que, son dos vertientes que se pueden tocar de manera paralela a partir también de la estrategia que está emprendiendo ambos alcaldes en sus respectivos polígonos. En cuanto a lo que sí se puede y no se puede en el tema del comercio en vía pública en las zonas en donde va a estar tolerado, pero de todas formas es bastante oportuno que se dé un taller, que se dé la difusión de cuál es el manejo correcto de este tipo de residuos, sobre todo, atendiendo la enorme labor que hizo el Sistema de Aguas de desazolvar todo el drenaje del Perímetro "A" del Centro Histórico, de la enorme labor también que está haciendo Venustiano Carranza, de seguir desazolvando la tubería del Perímetro "B" y lo mismo con Cuauhtémoc. Sugirió que se pusiera como turno.

SACMEX (Ing. Adrián Martínez Arzate): Indicó que en la reunión antepasada la Alcaldía Cuauhtémoc pidió el desazolve en las calles donde



están las pollerías en López y Aldana, destacó que en el reporte del 18 de marzo estaban consideradas y que sí se realizó. Enfatizó que el problema ahí no es vertido de grasa sino es vertido de materia orgánica, completamente de desecho de las pollerías, que pediríamos o reiteramos que pueda apoyar la alcaldía, en el tema de la vigilancia de ese tema de vertido al drenaje, porque es todo un problema y fue toda una labor estar trabajando ahí.

Alcaldía Cuauhtémoc (Lic. Tania Libertad Argumedo): Indicó que ahí se hizo un compendio con ellos para su carga y descarga, para que no tuvieran el pollo en la calle, pero se requiere mucho apoyo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y del C5 porque no es posible tener una persona las 24 horas esperando a ver a qué horas van a ir tirar sus desechos.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Propuso que Alcaldías manden una misiva a cada uno de los establecimientos, diciéndoles toda la actividad de desazolve que se realizó, que se les recuerda que cada uno de los establecimientos tienen que respetar la normativa, etcétera; y marcar copia a la Secretaría de Seguridad Ciudadana y C-5.

SEDEMA (Juan Francisco Ortiz): Señaló que precisamente, la norma establece todo este tipo de supuestos y es más hasta por ahí en la norma considera hasta los desechos de animales, tratándose de pollos y en el proyecto de norma, cuando se abordó este tema, se puso como ejemplo esta situación. Señaló que Seguridad Ciudadana no podría porque es materia ambiental y la norma establece de manera directa quiénes son las autoridades competentes. Al menos que se fuera por un reglamento de Cultura Cívica o por ahí.

Alcaldía Venustiano Carranza (Arq. Elizabeth Moya Vizueto): Indicó que lo que se puede hacer es la visita de verificación.

Alcaldía Cuauhtémoc (Lic. Tania Libertad Argumedo): Opinó que no aplica porque el establecimiento puede estar bien pero el tema es lo que hacen sobre la calle.

SACMEX (Ing. Adrián Martínez Arzate): Comentó que la intención de que intervenga la Secretaría de Seguridad Ciudadana es que sea flagrante el tema y, eso da elementos para poderlo catalogar como un daño a la infraestructura urbana.

1



Alcaldía Cuauhtémoc (Lic. Tania Libertad Argumedo): Comentó por flagrancia sí lo pueden detener, da el aviso a la alcaldía y entonces ya tienen un elemento para verificar también.

SSC- Preventiva — Director Sector Alameda (Francisco García de Paz): Informó que la semana pasada se le pidió presencia en Buen Tono en las inmediaciones del Mercado de San Juan, como resultados, primero una remisión al Ministerio Público por robo a negocio con violencia de Buen Tono y comentó que además tiene el compromiso de sus policías, los jefes de cuadrante y su estructura de estar visitando a los locatarios y a los empresarios que están en las inmediaciones.

Mencionó que tiene reuniones con los polleros de Aranda, López, ofreció dialogar primero con ellos y posteriormente ya podría venir una sanción administrativa, al Juzgado Cívico.

Mtra. Dunia Ludlow Deloya: Indicó que de todas formas se manden cartas.

SACMEX (Ing. Gerardo González: Comentó sobre la problemática muy grave que sucede donde se hacen obras y es que se lava la olla y se vacía su excedente sobre la red, donde se hará un tapón de concreto y pasa seguido. Solicitó a C-5, Secretaría de Seguridad Ciudadana y a las alcaldías a que estén muy atentos al paso de una olla con concreto hidráulico o en aquellos lugares donde se está construyendo.

FCH (Urb. Iris Infante Cosío): Sugirió sobre este punto, que a quienes realizan, sobre todo, Obra Pública, que es lo más controlable que sí esté el concepto de desazolve de la red por lo menos una vez a la semana dependiendo la duración de las obras. En el caso de todo lo que va a hacer la Secretaría de Obras, uno de los conceptos y de los elementos que debe de estar incluido en los términos de referencia de la licitación o de la contratación es justo el desazolve periódico de la red; en el caso de reparaciones puntuales igual, pedir a los trabajadores que no hagan lavado en la vía pública, lo cual, eso sí está fuera de norma y ahí sí los podrían levantar porque eso, es una actividad que en vía pública no está permitida.

Alcaldía Venustiano Carranza (Arq. Elizabeth Moya Vizueto): Mencionó que la Jefa de Gobierno está llevando un proyecto en Gran Canal en



coordinación con el alcalde por la situación de desagüe, incluso, ya vamos muy avanzados, el proyecto ya fue actualizado, pero ahí se tiene gente que se colocó ahí, es gente de situación de calle y tiene una jauría de perros. Por lo que solicitó apoyo de Secretaría de Protección Civil para que emita dictamen que nos hace falta para poder sacar a la gente, pero la verdad es que no hemos tenido respuesta de parte de la Secretaría de Protección Civil, nos dicen que la Secretaría de Protección ya tiene dictamen nada más que le hace falta que lo firme, se lo mandamos al doctor Rafael Humberto Marín Cambranis, Director General de Análisis y de Riesgos de la Secretaría de Protección Civil.

Mtra. Dunia Ludlow Deloya: Pidió apoyo para que se cheque este tema y exhortó a SEDEMA para que apoye a la Alcaldía con el tema de los perros.

Mesas de Trabajo

Mercado de Artesanías y Curiosidades Mexicanas de San Juan.

SEDECO (Elsa Iris Rueda): Para contextualizar, realizó un informe sobre el Mercado San Juan Curiosidades. Mencionó que actualmente la Secretaría de Desarrollo Económico a través del Programa para el Fomento y Mejoramiento de los Mercados Públicos en la Ciudad de México apoyará a la Alcaldía Cuauhtémoc con 20 millones que corresponden al 60 por ciento de acuerdo a las Reglas de Operación del programa y la alcaldía cubrirá el 40 por ciento restantes que estamos hablando, en este caso, a 13.33 millones. Se está en proceso de revisión y firma del convenio.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Sugirió que se haga un reporte como lo realiza el INVI y el ILIFE del avance de cada uno de los mercados; y si se tiene detectado que hay alguno que no avanza, verterlo en la Mesa.

SEDECO (Elsa Iris Rueda): Comentó que la siguiente sesión presentará el reporte de los demás mercados de la Cuauhtémoc.

Alcaldía Cuauhtémoc (Lic. Tania Libertad Argumedo): Indicó que los otros mercados son en San Camilito que tiene por parte de SEDECO un millón 739 mil pesos y por parte de la alcaldía seis millones 611 mil. Lagunilla Ropa y Telas, por parte de SEDECO siete millones 112 mil, por parte de la alcaldía, seis millones 622 mil. En San Juan Curiosidades que ya se comentó y de Hidalgo

N



Zona, que ese ya no es de Centro Histórico, pero igual tiene siete millones por parte de SEDECO y seis millones por parte de la Alcaldía.

FCH (Urb. Iris Infante Cosío): Comentó que sería interesante que pudieran simplemente presentar cómo opera el programa de apoyo a mercados porque hasta donde se tiene conocimiento las obras podrían empezar en la segunda mitad del año, según los tiempos de la firma de los convenios, la transferencia de los recursos, la suficiencia, la contratación, etc.

Asuntos Generales

Problemática de la UNAM:

ACH (Mtra. (Dunia Ludlow Deloya): Indicó que hay un compromiso por parte de la Jefa de Gobierno, de instalar una mesa, en el tema de seguridad para garantizar los senderos seguros de las instalaciones de la UNAM en toda la Ciudad. Específicamente en el Centro Histórico se habilitó una mesa con los 14 inmuebles, ahorita están representados 11, pero se va a integrar: San Agustín, el de Ciencias Económicas y el de Minería para que sean 14 con la intención de dar un mejor seguimiento a estos inmuebles y con esto la UNAM pueda habilitar y potencializar sus inmuebles y que ojalá coadyuven al repoblamiento del Centro Histórico.

Esto se convertirá ya sea en incidencia o en turno para poder dar seguimiento mensualmente. Estaremos reportando a las autoridades de la UNAM como vamos en la atención de sus inmuebles.

En Academia de San Carlos la Autoridad del Centro Histórico atenderá lo que tienen que ver con basura.

En el Museo de las Constituciones hay una solicitud específica al C-5 porque no sirven los botones de pánico y parece que necesitan mantenimiento las cámaras para que se pueda dar una verificada de que efectivamente funcionen.

También hay una solicitud a SEMOVI que solicita apoyo para la obtención de un espacio de señalamiento exclusivo para personas con discapacidad y autobuses escolares.

El Museo de la Mujer solicita a C-5 sobre la cámara de vigilancia, que se cheque que efectivamente la cámara funciona hacia el Museo de la Mujer y hay un basurero que se hace en la esquina de Bolivia y de Brasil en donde también justo hay una cámara.



Reparación de la calle de Bolivia, las coladeras no tienen tapa y se acumula basura y se inunda la calle, lo pasaremos al Sistema de Aguas.

Limpieza por parte del Museo de UNAM HOY que también toca a la ACH.

En el Museo de la Luz se comenta que el alumbrado público no funciona a las 6:00 de la mañana.

Mantenimiento del muro de contención, malas condiciones del piso.

En la calle del Palacio de Autonomía también un tema de limpieza.

En el Palacio de la Escuela de Medicina, la colocación también de los bolardos que lo estaremos haciendo nosotros.

El PUEC habla de unas tapas de CFE que están pandeadas y que hay momentos también que se oscurece la calle.

FCH (Urb. Iris Infante Cosío): Comentó que está muy bien que la UNAM se sume y también tenga sus requerimientos y sus diagnósticos pero también hay que pedirle que contribuya. Sugirió tener cuidado con las solicitudes de este tipo, pues pueden generar un problema mayor.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya: indicó que evidentemente tiene que pasar por una corrección. En el caso específico de San Ildefonso, señaló la intención es que la calle ya no se use de estacionamiento y lo que se hará es poner unos bolardos para habilitar una cadena y evitar a que se metan los coches en esa zona.

SOS (Arq. Matilde González Millán): Señaló que la cadena dificultaría el mantenimiento a la calle. Mencionó la importancia de evaluar que sí y que no se puede hacer.

Mtra. Dunia Ludlow Deloya: Pidió a Tránsito que ayude a habilitar un operativo especial para San Ildefonso como el que se hizo en Marconi, dado que el tema de la cadena dificulta el mantenimiento de la calle.

METRO (Carlos Raúl Segura García): Señala que en relación a los elevadores para personas con discapacidad que pretenden poner en la estación Hidalgo, indicó la necesidad de saber qué áreas son las que necesitan autorización, comentó que ya les indicaron que es INBA, la Alcaldía Cuauhtémoc, el INAH y SEDUVI.

SEDEMA (Juan Francisco Ortiz): Señaló que le enviaron el comunicado por el chat, en donde sí va a requerir permiso en materia de manifestación de impacto ambiental.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Recalcó que el compañero del Metro, la semana pasada hizo el planteamiento sobre la mesa para poder recoger la opinión, de esa opinión ya descartó una de las posibilidades por su falta de factibilidad, se queda con dos





posibilidades, de esas dos posibilidades hará el proyecto ejecutivo y con ese proyecto ejecutivo tendrá que hacer la solicitud para los permisos correspondientes en Alcaldía Cuauhtémoc, en SEDUVI, en SEDEMA, en INAH e INBA. Reiteró que la solicitud debe dirigirse a Obras de la Alcaldía, pidió se marque copia al alcalde y al enlace, que es Tania Libertad para que le dé seguimiento en la Mesa. Sugirió que todos los permisos que se hagan, traten de marcarle copia a los enlaces representados en la Mesa, para que los enlaces ayuden a dar continuidad a los trámites.

INAH (Mauricio Guerrero Loa): Mencionó que con ellos el trámite se tiene que hacer directamente en la ventanilla única que está ubicada en Correo Mayor número 11, en la planta baja, ahí tiene que llenar un formato que también lo puede sacar directamente de internet, que una vez que se presenta el proyecto, en un periodo máximo de 10 días le pueden otorgar la autorización.

Metro (Carlos Raúl Segura García): Informó que SOBSE les solicitó que se hiciera una reunión para lo del alumbrado público, pues el Metro pretende aumentar la intensidad del alumbrado público en las zonas aledañas a las estaciones del Centro Histórico.

Mtra. Dunia Ludlow Deloya: Instruyó a apoyar para concretar la reunión, ya que se refiere al tramo que se va a rehabilitar.

Escultura del Caballito:

SACMEX (Ing. Adrián Martínez Arzate): Mencionó que hicieron llegar vía correo los puntos por parte del área de drenaje que se necesitan atender al interior. Indicó que se requiere rehabilitar la escalera de caracol de 15 metros de altura que se encuentra al interior de la escultura del caballito, además está desplantada en una plataforma que también es necesario darle mantenimiento, donde descansa esa misma escalera que es aproximadamente una losa de concreto de 30 centímetros de espesor y 12 metros de diámetro. La puerta también ya tiene mucho problema; la puerta de acceso a las lumbreras, una puerta de cuatro por tres metros de altura, pues si se pudiera considerar una estructura diferente, más ligera, porque es muy pesada, pero obviamente conservando el recubrimiento de la base de la escultura. Y, además, hace falta alumbrado interior en la parte de la escultura.



ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Indicó que se lo reenviará a la fundación para que lo tomen en cuenta dentro de su proyecto conceptual que, aun no entregan.

SACMEX: Comentó que ya se había tenido una reunión con la fundación también por parte del área de drenaje y están plasmando la misma información a los dos puntos.

ACH (Mtra. Dunia Ludlow Deloya): Reiteró sobre el levantamiento de árboles, que son 162 árboles que faltan dentro del Perímetro "A" del Centro Histórico Pidió que la próxima semana SEDEMA pueda presentar un planteamiento de reforestación.

SACMEX: (Ing. Adrián Martínez Arzate): Informó que del reporte que recibieron de niveles altos, en Izazaga frente al número 29, que, bueno está el 29 y el 39, se revisaron el drenaje, se hicieron algunos sondeos. Precisó que la zona ya se había desazolvado, pero puntualmente hay un problema en un registro, en una de sus atarjeas, indicó que entre los dos registros que tienen de pozos de visita, hay un registro de Comisión Federal, exactamente frente al número 29. Entonces, lo que se hizo fue meter la sonda por ambos pozos de visita y nuestro límite es ese registro de comisión; indicó que ya lo comentaron con CFE y checará la parte que corresponde.

Mtra. Dunia Ludlow Deloya: Sugirió ponerlo como parte del seguimiento de los del CFE.

SACMEX (Ing. Adrián Martínez Arzate): Comentó que está pendiente un levantamiento topográfico de un pozo de visita que le solicitó FCH, indicó que no lo han podido atender por el tema de desazolve. Comentó que el tema del INAH, del número 11 de Correo, se comenzarán los trabajos esta semana, porque ya lo resolvió el área técnica, se tiene que hacer un bypass de una línea de agua, inclusive para poder meter la descarga a través de la galería que va a bajar todavía más en la parte inferior del acueducto que tenemos alojada en esa galería.

ACH Mtra. Dunia Ludlow Deloya: Instruyó a que se ayude con los permisos.

ACH (Ing. Ricardo Jaral Fernández): Comentó que la Fundación Centro Histórico, sacará por la noche obra del Atrio de San Francisco, para que los compañeros de Seguridad Ciudadana apoyen con el tema, después de las 11 y media o 12 de la noche.





Dependencias que no asistieron a la Mesa: SEMOVI, SEDUVI y ADIP.

Con los acuerdos enlistados, se agradeció la presencia de todos los asistentes y se citó a la siguiente sesión de la Mesa de Infraestructura realizarse el martes 09 de abril a las 10:30 horas.

Acuerdos

- Retirar manta en República de Argentina 96 y 94, por no tener registro INVI y Alcaldía. (INVI).
- Agilizar permisos con las dependencias correspondientes para que Telmex atienda puntos de riesgo, incluido San Pablo y Circunvalación.
- Secretaría de Seguridad Ciudadana reporte si detectan actividad de obra por no tener autorización del INAH en Academia 22; del Carmen 69; República del Perú 122; República de Bolivia 83; Roldán 127; Argentina 96 y Argentina 94, para proceder a su clausura.
- Perú 122 y Bolivia 83, mandar la solicitud al INVEA de inmediato para que se clausure.
- Alcaldía Cuauhtémoc recorrido con el INAH a la Secundaria número 11.
- Que las dependencias difundan en sus redes sociales las campañas de Robo de tapas y coladeras, Robo de Cable y Denuncia de grafiti.
- Mandar a Secretaría de Seguridad Ciudadana datos de mayor incidencia a partir de las campañas de Robo te tapas, Robo de cable y Grafiti que reportó C5, para que refuerce vigilancia y ayude con una estrategia.
- Autorización para trabajos de mantenimiento de CFE, dar fechas y placas a Secretaría de Seguridad Ciudadana.
- Envío de matriz de incidencias a las dependencias para reporte de avances.
- > Sedema realice campaña para tratamiento de residuos grasos y apoye con talleres para que Alcaldías convoquen a personas dedicadas al comercio.
- Alcaldía Cuauhtémoc mande misiva a establecimientos de Aranda y López para concientizar sobre manejo de grasas.
- > Secretaría de Seguridad Ciudadana entable diálogo con los polleros de Aranda, López para concientizar y exhortar a que cumplan la norma.
- Apoyar a Alcaldía de Venustiano Carranza con Protección Civil para que agilice dictamen y retiren a personas en condición de calle asentadas en la zona de Gran Canal; y Sedema pedirá a la Agencia de Atención Animal, atienda la situación de los perros asentados en el área.
- > SEDECO, realice reporte de avance de los mercados.
- > Tránsito habilite un operativo especial para San Ildefonso como el que se hizo en Marconi.



- Apoyo al Metro para concretar reunión para alumbrado público con SOS.
- > SEDEMA presente un planteamiento de reforestación en el Perímetro "A".
- Poner como parte del seguimiento a CFE el tema del registro frente al 29 y 30 de Izazaga, que aparentemente obstruye un pozo de visita de Sacmex.
- > Pedir a elementos de Secretaría de Seguridad Ciudadana que estén atentos de que no se realice el lavado de olla de concreto en la vía pública.

Lista de Asistencia

No.	DEPENDENCIA	NOMBRE Y CARGO	FIRMA
		Ing. Gerardo Enrique González Rivero Director de Planeación	
	Sistema de Aguas de la CDMX SACMEX	Ing. Adrián Martínez Arzate Director de Verificación Delegaciones y Conexiones en Alcaldías	
		Ing. Toribio Peláez Salvador	
		Matilde González Millán JUD de Supervisión de Obra de Alumbrado Público	Walder !
	Secretaría de Obras y Servicios SOS	Arq. Alejandro Carmona Castillo Director de Proyectos de Obras Públicas JUD de Amalous de Poyedos	=1100
		Arq. Gerardo Ulloa JUD de Atenciones	
		Ing. Iván Padrón Moreno Enlace de Infraestructura Vial	
	Alcaldía Cuauhtémoc	Tania Libertad Argumedo Chávez Coordinadora Territorial Interna	J. M.
		Olinka Villamar Estrada Coordinadora Territorial CH	



No.	DEPENDENCIA	NOMBRE Y CARGO	FIRMA
	Alcaldía Venustiano Carranza	Arq. Elizabeth Moya Vizueto Directora de Desarrollo Urbano	moch
		Amilcar Piña Medina Director de Servicios Urbanos	pricoeff
	Teléfonos de México TELMEX	Ing. Eduardo Platero Ingeniería TELMEX	
		Ing. Omegar Martínez García Gerente de Operaciones Manuel Caballe vol	Medi
	Comisión Federal Electricidad CFE	Ing. Luis Arnoldo Calzadillas Cisneros Jefe de Oficina Divisional	182P
	Sistema de Transporte Colectivo Metro	Arq. Carlos Raúl Segura García Obras Inducidas	Home Tong
	METROBÚS	Humberto Tenorio Praxedis JUD de Estaciones	
	Secretaría de Movilidad (SEMOVI)	NO ASISTIÓ	
	Instituto de Vivienda de la Ciudad de México INVI	Arq. Omar Hernández Coria Líder Coordinador de Proyectos	It to the second of the second
	Instituto Nacional de Antropología e Historia INAH	Mauricio Guerrero Loa Asesor Legal de la Coordinación Nacional de Monumentos Históricos	
	Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura INBAL	Arq. Gilberto Larrauri José Ayals	AM



No.	DEPENDENCIA	NOMBRE Y CARGO	FIRMA
	Secretaría de Cultura	Mtra. Guadalupe Lozada de León Directora General de Patrimonio Histórico, Artístico y Cultural	m
	Secretaria de Cultura	Sandra Isadora Rodríguez Gómez Asesora de la Dirección General de Patrimonio Histórico, Artístico y Cultural	Kho.
	Fideicomiso Centro Histórico FCH	Urb. Iris Infante Cosío Directora de Desarrollo Inmobiliario	MANA
	Secretaría de Medio Ambiente SEDEMA	Juan Francisco Ortiz Carrillo JUD de Coordinación para la Normalización Ambiental	
	Secretaria de Desarrollo Urbano y Vivienda SEDUVI	NO ASISTIÓ	
	Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa ILIFE	Arq. Eduardo Zamora Subgerente de Certificación de Obra	
	Agencia Digital de Innovación Pública ADIP	NO ASISTIÓ	
	SSC – Policía Preventiva (Cuauhtémoc)	Francisco García de Paz Director Alameda	
	SSC – Policía Preventiva (Venustiano Carranza)	Rogelio Albiter García	
1			1 1000



No.	DEPENDENCIA	NOMBRE Y CARGO	FIRMA
	SSC- Policía Auxiliar (Cuauhtémoc)	José Alberto Delgado Cureño Primer superintendente	
	SSC-Policía Auxiliar (Venustiano Carranza)	José Chávez Peña Comandante de Destacamento Alc. VC	
	SSC- Subsecretaría de	Ing. Juan Francisco Padilla Martínez Asesor Técnico	R
	Control de Tránsito	1er. Oficial Leonardo Santiago Fernández Encargado Subdirección Semáforos	
	Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la CDMX C- 5	Carlos Tonatiuh Camacho García Subdirector de Operaciones en C5 y C2 Tomás Hernández	
	Procuraduría General de Justicia PGJ	Lic. Enrique Castillo Llanos Encargado Responsable de Agencia CUH-4	
	Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil	Mtro. Humberto González Arroyo Director General Táctico Operativo	
		José Jorge Álvarez Casanova	
,	Secretaría de Desarrollo Económico SEDECO	Elsa Iris Rueda Salgado JUD Modernización	Queta
	Programa Universitario de Estudios sobre la Ciudad	Manuel H. Rosales Secretario Técnico	

